

Saludo a Franco: ¡¡ Arriba España !!

Nuestras victoriosas tropas en su avance sobre Bilbao han vencido una vez más la resistencia del enemigo

Solo por uno de los sectores los fusiles recogidos pasan de 300

Se han ocupado a la derecha de la ría la cota 264, San Bernabé, Luchana y Langachau.—Al Sur de Bilbao se ha ocupado Unceta y a la orilla izquierda del Nervión, que se ha pasado por Miravalles, han caído en nuestro poder Campa de Pasteloporta, Carneta, Arnotegui y Arraiz que cierran Bilbao por el Sur.—En el frente de Aragón, sector de Alcubierre, un servicio de emboscada hizo huir una partida enemiga causándole muchas bajas.—En los demás frentes ha habido pocas novedades dignas de mención

¡¡ VIVA ESPAÑA !!

¡¡ VIVA FRANCO !!

¡¡ ARRIBA ESPAÑA !!

NOTICIAS OFICIALES

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 18 de Junio de 1937

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Vizcaya. Han continuado en el día de hoy las victoriosas operaciones de nuestras tropas sobre Bilbao que una vez más han derrotado al enemigo venciendo la resistencia que ha tratado de oponer en algunos sectores causándole gran número de muertos que ha dejado abandonados en su huida. También se han cogido hoy abundantísimas municiones y gran cantidad de armamento y material. Solo por uno de los sectores los fusiles recogidos pasan de 300. Se han ocupado a la derecha de la ría la cota 264, San Bernabé, Luchana y Langachau. Al sur de Bilbao se ha ocupado Unceta y en la orilla izquierda del Nervión que se ha pasado por Miravalles han caído en nuestro poder Campa de Pasteloporta, Carneta, Arnotegui y Arraiz, que cierran Bilbao por el sur, dominándose a corta distancia la población de Bilbao, cuyas calles aparecen desiertas.

Frente de Santander. Sin novedad.

Frentes de Asturias y de León. Ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO:

Frente de Aragón. Nuestras fuerzas han ocupado Vallin y otra posición importante en el sector de Jaca. En alguno de los demás sectores solo hubo tiroteos y cañones y en el de Alcubierre un servicio de emboscada nuestro hizo huir a una partida enemiga causándole bajas y apoderándose nuestras fuerzas de un mortero y varios fusiles.

Frentes de Madrid, Avila y Sorla. Sin novedades de importancia. Se pasaron a nuestras filas 11 milicianos con armamento.

EJERCITO DEL SUR:

En el frente de Córdoba, sector de Villaharta, fué rechazado un ataque del enemigo al que se hicieron numerosas bajas. Se hizo además una rectificación de nuestra línea a vanguardia ocupando varias importantes posiciones del enemigo que se retiró precipitadamente sin ofrecer resistencia.

Salamanca 18 de junio de 1937.

De orden de S. E.

El general 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Llegada a Gibraltar del buque italiano agredido por los rojos

Gibraltar.—Siguen promoviéndose nuevos incidentes de carácter internacional.—Ha llegado a este puerto con graves averías el barco italiano Malta, que fué bombardeado por aviones rojos, alcanzándole varias bombas que le causaron gravísimos destrozos, pero ninguna víctima. Gracias a los heroicos esfuerzos de la tripulación ha podido dicho buque llegar a Gibraltar.

La rebelión en Vladivostok contra Stalin

Londres.—Se confirma la rebelión en Vladivostok, por elementos militares. Los Estados Unidos habiéndose hecho cargo de la importancia de la rebelión, han enviado varios buques de guerra a este puerto. Stalin, ha enviado 250.000 hombres para sofocarla cueste lo que cueste.

Noticias radiadas por la tarde

Laboratorio cinematográfico

Marsella.—Una Agencia del Comité Soviético de Valencia ha montado en esta ciudad un laboratorio cinematográfico para redoblar las medidas de propaganda rojas. Ya llevan filmadas unas películas, que se proyectan en un teatro Municipal. Con objeto de que puedan verlas todo el mundo la entrada es completamente gratuita.

Breve información sobre el accidente del "Jaime I"

Unión Radio de Valencia ayer a las 12:30 de la noche radiaba la siguiente información:

Cartagena.—Esta mañana cuando una brigada de obreros estaba reparando las averías del acorazado «Jaime I» que le fueron producidas por la aviación Nacional se registró una explosión, que produjo como consecuencia un violento incendio. Acudieron a su auxilio las dotaciones de otros barcos que se hallaban anclados en el puerto, así como fuerzas del ejército y brigadas de bomberos que comenzaron los trabajos de extinción y salvamento de la tripulación, que se produjo con gran dificultad. Después de grandes trabajos fué sofocado el incendio a las 6 horas de haberse iniciado. La cifra de muertos ocurridos a consecuencia del accidente es 18 y pasan de un centenar los heridos. El acorazado sufre averías de gran importancia y tardará mucho tiempo en ser reparado.

El Ministro de Defensa Sr. Prieto al conocer el suceso salió en avión desde Valencia, para darse cuenta de lo que había sucedido, nombrando a un juez que instruyera las primeras diligencias al objeto de averiguar las causas y exigir responsabilidades en el caso de que las hubiere. El Ministro reunió a todas las tripulaciones de todos los buques anclados a quienes dirigió una arenga. El accidente ha causado enorme impresión y gran desánimo en Cartagena.

La explosión del «Jaime I»

París.—Ha producido expectación en los círculos navales al conocerse la noticia de que el «Jaime I» había sido víctima de un accidente. Referente a las causas que lo han motivado, podemos decir que muy bien pudiera ser producido por una bomba con aparato de relojería que elementos anarquistas hayan colocado en aquel buque o haberse producido la explosión en algún depósito de pólvora, pues los marxistas no son expertos en el manejo de explosivos. El acorazado ha sufrido esta explosión cuando se realizaban trabajos de reparación y por lo tanto estaban trabajando allí muchos operarios.

Boletín oficial del quinto cuerpo de Ejército

El parte oficial de Salamanca y la nota informativa del 5.º cuerpo de Ejército acusan hasta el día de hoy un fuerte movimiento ofensivo de los rojos-separatistas catalanes en distintos puntos del frente aragonés; todos los proyectos del nuevo mando militar de Cataluña se van por los suelos, y los rojos no han tenido sino desastres y pérdidas de posiciones que el Mando Nacional ha considerado necesario ocupar para asegurar la estabilidad de nuestros frentes. Nuestras fuerzas se han mantenido firmes para sostener la embestida anarco-separatista.

Esta ofensiva tenía por objeto descongestionar el frente de Vizcaya, pero nuestras tropas en Vizcaya ya dominan la orilla derecha del Nervión y a vanzan por donde pretendían levantar su tinglado Aguirre; cada día se registran en nuestro parte oficial nuevos nombres de pueblos que nuestro glorioso ejército ha arrebatado al enemigo, mientras nuestros soldados del frente de Vizcaya se coronan de gloria y éxito los del frente de Aragón se dedican a contener las embestidas del enemigo para que el triunfo de nuestras armas sea más grande.

Radio Nacional. (Retransmisión): Los milicianos no quieren obedecer

Bayona.—Según comunican de esta ciudad unos evadidos de Bilbao declaran que los milicianos ya no quieren ni obedecer a sus jefes, y aprovechando la obscuridad de la noche se dirigen hacia Santander.

Un periodista, que ha regresado recientemente de Bilbao da cuenta de que la huida a Santander toma grandes proporciones, pero se encuentran con la carretera principal cortada en cinco puntos distintos. Tan profundo es el malestar que reina en Bilbao que casi todos los militares que allí había han huido hacia Santander, no quedando allí más que un teniente coronel.

El «Jaime I», se fué a pique
Salamanca.—Una emisora roja a la una y media de la tarde de hoy decía que el acorazado «Jaime I» se había ido a pique a consecuencia de la explosión que en su interior se produjo. Añadía que todas las emisoras rojas harían unos minutos de silencio en señal de duelo.

La caída de Bilbao representa la caída de la peseta roja

París.—Un periódico financiero de esta ciudad dice que con la caída de Bilbao se derrumbará totalmente la peseta roja.

La situación en Rusia

Continúan las sublevaciones en algunas regiones de la Unión de Repúblicas Soviéticas. Informaciones recientes dan cuenta de la sublevación acaecida en el extremo Oriente, ruso: campesinos y obreros revolucionarios impulsados por el hambre y poseedores de armas se levantan en armas contra la tiranía de Stalin. Ya la policía no se atreve con ellos, y algunas guarniciones para apoyar la revuelta, han suministrado armas a los revoltosos. Recientemente en la sublevación que comentamos se entabló un verdadero tiroteo entre las fuerzas adictas a Stalin y los rebeldes, dejando el campo sembrado de muertos y heridos. Setenta revolucionarios han sido pasados por las armas, y el principal responsable del motín ha sido igualmente ejecutado. Muchísimos otros prisioneros han sido deportados. En otras muchas regiones y solo durante estos cuatro meses últimos han sido detenidos más de 350 comunistas a los que tildaban

DESDE EL FRENTE DE COMBATE

LOS REGALOS

No cabe duda que estamos haciendo, a la vez, una guerra y una revolución. Esto acaso no lo comprenda el conservador que se imagina que nuestros soldados vierten su sangre para que él siga gozando de su dorada holgazanería. Pero que nuestra revolución avanza y triunfa es un hecho innegable. Mil síntomas, al parecer baladíos, lo acreditan. Un personaje de Anatole France, en «Los Dioses tienen sed»; intuye que la revolución ha triunfado al ver como un hisar republicano se apoya negligentemente en el respaldo de la silla ocupada por su dama.—«Nunca un personaje del antiguo régimen se hubiera atrevido a tanto», exclama el comentarista.

Un nuevo estilo se define ya claramente en nuestra revolución nacional. Un nuevo estilo en el que las jerarquías, precisamente por haberse robustecido, no tienen necesidad de guardar las desdichadas distancias del régimen democrático. Así en Falange el tuteo es compatible con la más severa obediencia. Así en nuestro Ejército rescatado la disciplina es más rígida que nunca y la camaradería entre el oficial y el soldado en cien veces más sólida que antaño.

Síntomas de esta camaradería son los regalos ingenuos de los soldados a sus superiores. Todos los soldados de mi compañía que reciben un paquete postal de sus familias res quieren hacerme partícipe de él. Antes yo no hubiera aceptado—estas pruebas de confianza. Ahora sí. Algo ha cambiado en el ambiente que me ha hecho cambiar a mi mismo. Lo que

antes era suspicacia de cohecho es hoy prueba de adhesión y fidelidad. Alíen a mi chavola las primicias dispares con que las madres españolas obsequian a sus hijos que luchan en el frente. Vino, fruta, pasteles, embutidos. Y he de ser yo el primero en probar tales regalos. Ello me enorgullece aunque, en muchas ocasiones no constituya una fruición para el paladar, sino todo lo contrario. Pero ¿qué importa la materialidad de un goce ante su espiritualidad?

Yo recuerdo que a los dieciocho días de estar con mis soldados fué destinado al Ministerio de la Guerra Un Oficial de mi columna, al despedirse de mí, me dijo estas palabras:—«Volverás. Del frente no se puede salir más que para el Hospital. Hay algo que nos liga a él con fuerza irresistible».—Y, en efecto, al cabo de una semana, el jefe de mi columna me concedía el honor de sentarme a su mesa porque yo—en cierta manera hijo pródigo—había vuelto a ella.

Esta tarde, en mi chavola húmeda que el temporal de anoche caló por completo, he comprendido la razón de mi vuelta. Los soldados de mi segunda sección me han invitado a comer caracoles en su blokaus. El caracol es el manjar que más detesto en el mundo. Y sin embargo nunca he comido tan a gusto como esta tarde, mientras afuera, a doscientos metros, una ametralladora huraña y rencorosa de los rojos parecía sentir celos de esa camaradería entre un capitán del antiguo régimen y unos soldados de la revolución azul.

KRM

de simpatizantes con Trosky, y hasta en alguna región ha sido descubierta una vasta organización terrorista sin precedentes: todos ellos se alzan contra el Gobierno que representa Stalin.

¿Sabe Usted?

¿SABE USTED, que el Gobierno de Valencia ofrece continuamente grandes cantidades de dinero a nuestros soldados que se pasan a sus filas, y en cambio nuestros soldados no perciben absolutamente nada y nunca desertan de nuestras filas? es que no conocen la vergüenza, porque en cambio como hemos dicho nosotros no ofrecemos nada y sin embargo se pasan a nuestras filas, masas y masas de milicianos rojos: pues es muy sencillo; aquí comemos.

¿SABE USTED, que «Solidaridad Obrera» de Barcelona tienen entablada una lucha a muerte con la censura que hasta castiga al periódico dejando en blanco páginas enteras?

¿SABE USTED, que en Bilbao se han recrudecido las venganzas personales, señal de la impotencia roja?

¿SABE USTED, que Companys en prueba de agradecimiento ha regalado una escultura al Presidente de la República de Méjico, y que esta escultura representa una joven republicana con gorro frigio y con cara de miliciana?

¿SABE USTED, que el Negus con paraguas y todo ha presentado una querrela contra el Gobierno italiano?

El avance victorioso de nuestras tropas hacia Bilbao llena de alegría los frentes y la retaguardia

En los círculos diplomáticos de Londres causó gran impresión el ataque de los marxistas al «Magda»

«La Vanguardia» de Barcelona hace un comentario significativo

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Noticias radiadas anoche

Crónica transmitida por Radio

Requeté de Durango a las 6:30 de esta tarde
Magnífica impresión hoy ofrece la

visita al frente. Lamento no poder ser más explícito; pero puedo afirmar, para calmar lógicas impacencias que el avance victorioso de nuestras tropas hacia Bilbao ha continuado hoy de tal forma por los dos

NOTICIAS VARIAS

En Valencia se promueve una manifestación contra el gobierno que fué disuelta violentamente

En Barcelona es fantástico el número de coches que desaparecen

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Noticias radiadas ayer
Una medida falisca

Valencia.—Se ha ordenado el total cierre de los Cabarets, porque según dicen, era una inmoralidad, esto será para congratularse la opinión de los puritanos.

Los bulos de Unión Radio

Unión Radio decía, que la situación de Bilbao continuaba grave, pero que había mejorado algo, claro, todos los que, tienen que morir, antes mejoran algo.

En Madrid se carece de clorofórmico

Madrid.—Por falta de materias sanitarias, los heridos no pueden ser anestesiados, por carearse por completo de clorofórmico.

La desaparición de coches en Barcelona

Barcelona.—La policía de aquella ciudad anda preocupadísima, con el número de coches desaparecidos en estos últimos días, dándose un promedio de cuatro o cinco diarios, nada, que nadie deja ya en la calle ni un coche, solo falta que a la misma policía le roben sus coches.

La FAI controla la vida barcelonesa

Barcelona.—El Ayuntamiento de la capital catalana ha revocado la disposición sobre la municipalidad de la vivienda. La culpa la tiene la FAI, que sigue controlando todo lo que se refiere a la vida política y ciudadana.

dana de Barcelona, pese a la famosa represión del General Pozas.

Manifestación contra el gobierno Negrin

Valencia.—Fué disuelta energicamente, con el sistema que suelen emplear los guardias de asalto, una manifestación contra el Gobierno Negrin.

La manifestación protestaba, de la próxima caída de Bilbao, de la represión de la rebelión anarquista, y de los éxitos de la aviación nacional, es decir que todo lo expuesto o sea toda esta clase de éxitos, fueron el motivo de esta manifestación.

Se asegura que la FAI va a entrar en tratos con la fracción socialista de Largo Caballero, a fin de formar un compacto bloque contra el Gobierno Negrin y Prieto.

Radio París reconoce los éxitos nacionales

París.—Radio París, hablaba ayer noche de las victoriosas jornadas de las fuerzas nacionalistas en el frente de Vizcaya, que continúan imperturbables su avance hacia Bilbao.

Los oficiales rusos se van

Londres.—Circula el rumor que la mayoría de oficiales rusos que sirven en las filas rojas, empiezan a abandonar España, cansados de luchar con los rojos españoles y de sus continuos fracasos. Además hay la otra circunstancia, que es que les achacan la culpa de las derrotas a ellos.

CRONICAS

De los frentes de combate

(Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares)

Crónica del enviado especial del Cuartel General del Generalísimo en el frente de Vizcaya «Tebib Arrumia»

Gran actividad en el día de hoy. Puede decirse que todas las columnas se han movido. Las unas prosiguiendo el avance para darle vuelta al torniquete que estrecha a la capital vizcaína. Otras en la labor de limpieza, en la retaguardia, tarea difícil y que a consecuencia del ímpetu arrollador de nuestros soldados de las tres líneas atrincheradas que constituían el famoso «cinturón», no hubiera sido prudente ni en muchos sentidos eficaz, proseguir el asalto de Bilbao, dejando numerosos núcleos enemigos a la espalda.

Tómese cualquier mapa, véase la enorme extensión de terreno que hay de Plencia a Orduña y de Bilbao al Vizcargui, y piénsese que hace no más de seis días estaba todo este territorio en poder del enemigo y que por él tenían distribuidos no menos de 75.000 hombres, los cuales no se han podido aún retirar de sus posiciones porque les hemos cortado los caminos que conducen a Bilbao y tienen encima constantemente la amenaza de verse entre dos fuegos.

Taño es así, que hoy mismo el enemigo se ha retirado por su propia voluntad de las posiciones del Gorbea, aprovechando la oscuridad de la noche y que Orduña ha sido abandonado, hasta el punto de que esta mañana pudieran entrar en aquella ciudad una patrulla y varios oficiales, algunos de estos de alta graduación, los que por cierto, fueron recibidos por las monjitas de allí, con extraordinario júbilo y vitoreados sin cesar por el resto del vecindario, casi todo mujeres y niños, porque son los únicos que no se han llevado el enemigo por delante de su huida.

Se han enviado a estas pobres gentes unas camionetas con pan tierno, porque sigue siendo pan lo primero que piden los habitantes de los pueblos que vamos conquistando.

Los «Flechas Negras», que, por cierto, anoche liberaron en Algorta 257 presos que estaban detenidos en la cárcel, entre ellos muchos de profesión militar que los rojos seguramente desconocían su condición castrense. «Los Flechas Negras», digo, han conquistado hoy nuevos laureles al ocupar Axpe y sus alturas, y tras éste, entrar en el pueblo de Las Arenas, que como todo el mundo sabe, es una barriada, a más de ser la playa de Bilbao.

Otra columna ha ocupado Axpe, Garay, Urchizaga, Aldicolarri y posiblemente, al enviar este despacho, tendrán en su poder a Lario y Monte Uruçeta. También ha caído en nuestro poder, el campo de aviación de Bilbao, en el que esta misma tarde ha aterrizado un aparato nuestro sin dificultad porque ha quedado indemne, como también es cierto que ha sufrido muy pocos desperfectos la ciudad de Orduña.

En cambio, todas las carreteras han sido destruidas por los rojos en su huida, y no hay puente ni alcantarilla que tenga sus paredes intactas, pero bien conocido es por cierto, el arte de prestidigitación de nuestros ingenieros, que parece sacan de sus bolsillos nuevos puentes.

Continúan llegando a Vitoria nuevos prisioneros. Hoy se han hecho por la cuarta Brigada, 210 más. En realidad, se ha creado al Mando un verdadero conflicto, porque no sabe donde alojar tanta gente, ya que entre los pasados y los prisioneros en lo que va de semana, se acerca mucho al total de 6.000 y tal vez, la mitad de esta cifra correspondía a los cogidos con las armas en la mano.

Por cierto, que presencié una escena graciosa: Al regresar del campo y entrar en Vitoria para enviar esta crónica, un autobús atestado de prisioneros procedentes de Galdácano estaba parado y rodeado de un grupo de curiosos. De repente, uno del grupo llamó por su nombre a un miliciano prisionero que se hallaba en la vaca del auto, cuando lo reconoció.

«¡Vamos, hombre, que sea enhorabuena, al fin te has salido con la tuya!»

«¿Porque me dices esto?»

«Porque cuando estaba con vosotros, antes de pasarme a las filas nacionales, todos los días me decías: «No te pases; por fuerza hemos de ganar la guerra. Verás como yo entro en Vitoria sin disparar un solo tiro». Y has salido con la tuya; y sin disparar un tiro.

Todos seguimos de muy buen humor; todos porque hasta los mismos prisioneros entran en las ciudades cantando, dando Vivas a España, con la satisfacción sin duda, de estar tranquilos y hacen votos para que acabemos de una vez con los que ayer mismo llamaban sus camaradas y nos apoderamos en plazo breve de Bilbao, liberando

a sus familias, que allí esperan ansiosamente nuestra llegada.

No habremos de esperar mucho si Dios, como hasta aquí, sigue favoreciéndonos con su ayuda.

Frente de Madrid

Radio Nacional A. Z.: Después del intenso y duro cañoneo de anteayer, no ha ocurrido novedad digna de mención en las últimas 24 horas; calma absoluta bajo un sol que ya abrasa; solavente fuerte de fusil, para advertirnos uno a al otro, que estamos en nuestro puesto.

Unión Radio dió pocas noticias de guerra en el día de hoy; se trata de disfrazar las tristes nuevas de Bilbao, con operaciones imaginarias de otros frentes, que algunas veces resulta que se equivocan, porque dicen que han ocupado algún pueblo o conquistado alguna posición que se encuentra en su propia retaguardia.

Hoy decían que habían ocupado Huesca, pero para decir la noticia, han dado cuatro versiones completamente distintas, es decir, que ninguna estaba de acuerdo con las demás, ahora solo falta la quinta que desmienta a todas las otras.

Se ocupa la cima de Archanda

Radio Requeté, de Vitoria: Vitoria.—Noticias de última hora enviadas a la Agencia Havas por su corresponsal en Derio a las 20'30:

Una columna de tropas de Navarra, salió de las postcoinas que ocupaba de la carretera de Derio a Archanda, para alcanzar la cima de Archanda.

Los rojos se habían fortificado en el Casino Café, edificio que se encuentra al final del Funicular que va de Bilbao a Archanda en la cima del mismo, disponiendo de ametralladoras, para su defensa.

La artillería y aviación, realizaron inmediatamente corrección de tiro, localizando el nuevo objetivo. Pronto se vió en el cielo, cual majestuosas águilas, escuadrillas de trimotores nacionales; pasaron sobre los nacionales, dieron una vuelta sobre estos y bajando a poca altura, dejaron caer 15 bombas; al poco rato cayeron 15 más, y por fin, las 15 restantes, todas sobre el Casino, que quedó completamente destruido, callando las ametralladoras enemigas.

Las tropas prosiguieron su avance, sin hacer caso del fuego y ráfagas de otras ametralladoras, que continuaban disparando. Y así a las 18'30, pudimos ver a las citadas tropas tomar por asalto la Cota 236, que es Archanda. Al volver de Archanda, el enviado especial ha podido ver desde la carretera de Derio, la bandera roja y oro, ondear en la cima de Archanda.—Firmado Pozo.

La barbarie roja queda documentalmente probada

Las Arenas a las 20'30.—Antes de la entrada de las tropas nacionales en Las Arenas, dos oficiales de prensa del Cuartel General, uno de ellos era fotógrafo, han logrado introducirse en las calles de esta población, y pegados completamente a los muros de las casas, han podido ver como los milicianos tiraban desde ventanas y balcones sobre el pueblo, que se había congregado en las calles, hábito de presenciar la entrada de los nacionales. Los citados oficiales pudieron sacar varias fotografías de esta especie de caza practicada por los rojos, fotografías en las cuales seguramente podrá verse a numerosas mujeres y niños, como caen bajo la metralla, disparada por ellos, y al mismo tiempo dispararon sus pistolas contra los milicianos.

Ante la intensidad del fuego, nuestros agentes abandonaron Las Arenas, regresando a nuestras filas.

La noticia circuló rápidamente, y fué confirmada más tarde, ya que uno de los citados oficiales había regresado con dos pequeños niños, que había retirado de las calles, para salvarlos de los disparos de los rojos, para llevarlos a lugar seguro, entregándolos a sus padres después de corto tiempo, que ya creían habían perecido en la toma del pueblo.—Firmado Pozo.

Los extremistas han asesinado a más de 200 personas, entre ellas varios médicos, entre los que se encontraba el Dr. Salazar, así como también dos niños, con varios disparos de pistola; a todos ellos los asesinaron en la Farmacia, juntamente con todos aquellos que sospechaban eran nacionalistas vascos.

La población salió enseguida al encuentro de nuestros soldados, pidiéndoles alimentos, ya que solo comían pan negro, los que podían, por valer el kilogramo de éste, 2 pesetas.

Las Arenas a las 19'30.—Las tropas nacionales prosiguieron esta tarde su avance, desde las líneas que habían ocupado. Esta mañana han cruzado el Nervión.

Los rojos no tienen más frente que San Bernabé, encontrándose los nuestros a las inmediaciones de Luchana.—Firmado Pozo.

Crónica de la Ciudad Universitaria

Con la luz vacilante de una candela que se aguanta sobre unos sacos terrosos, un soldado apoyado sobre una caja de municiones, escribe una carta.

Escribe tranquilo y pensativo, pone todos sus sentidos en recopilar frases y pensamientos, mordisquea la punta de la pluma, y con una ligera sonrisa, escribe lo que en su imaginación piensa y traslada al papel.

Escribe, y escribe... con aquella luz vacilante que ilumina su rostro viril, tostado por el sol y los embates del tiempo, aquel rostro enérgico que hace frente a la muerte; caen algunos morteros, pero el soldado no hace caso, solo levanta la vista, mira al techo, donde hay una pequeña rendija, y por ella mira con la iluminación que produce una granada al estallar si ha caído cerca, y como si nada, continúa escribiendo aquella carta, que va dirigida a su madre o a su novia, porque no hay ningún soldado en el frente, que escriba a nadie más; a la mujer que le ha dado su existencia, o a la mujer que se la dará.

Escribe páginas y más páginas, contándole a ella todas sus tristezas, sus esperanzas, sus triunfos, la gloria de haber nacido español. Cuando se mira la mano ruda y morena de aquel hombre, se ve que es mano de poeta, mano de un hombre que en sencillas frases, escribe toda la epopeya que está pasando el pueblo español en esta guerra.

Escribe a su madre, escribe a su novia, por ella está luchando, por defender su honor, por defender su tierra natal a la invasión extranjera, por defender a la madre patria, por defender a la mujer que le dará su existencia, y que emocionada sigue sus proezas, las de España entera, en los distintos frentes de esta guerra.

Del ejército rojo solo quedan grupos aislados

Radio Verdad:

Las Arenas.—Con el transcurso del tiempo, las proporciones de la derrota marxista en el frente de Vizcaya, se manifiestan con claridad. Del famoso Ejército rojo de aquella República que se consideraba inexpugnable, no quedan más que focos aislados que gastan sus últimos cartuchos. Desgraciados milicianos que abandonados a su suerte por sus cabecillas, que se han ocupado de trasladarse a lugar seguro.

Grupos de milicianos que ignoran la magnitud de la derrota que ha sufrido el resto de su Ejército, oponiendo vana resistencia esperando un refuerzo que no llegará jamás. Son jóvenes engañados, los grupos de estos milicianos que han sido capturados por nuestras tropas. Ignoran los éxitos de los nacionales y de las posiciones conquistadas; y han quedado tan sorprendidos de la benevolencia con que les han acogido los nuestros, que a duras penas lo pueden creer porque sus jefes rusos les decían que si caían prisioneros, serían fusilados inexorablemente. Se les decía que los marxistas lograban éxitos por todas partes y que el Ejército Regular era invencible, y entre otras cosas que Vitoria estaba a punto de caer en poder de los rusos. Uno de los prisioneros ha declarado que no se podían enterar de los éxitos de los nacionales, más que cuando se les ordenaba que incendiaran los edificios del pueblo en que estaban ellos. Esta orden nos servía a nosotros para enterarnos de las derrotas que sufría nuestro ejército.

Sigue el avance

Las Arenas.—Durante las últimas 24 horas, ha continuado sin interrupción el arrollador avance de nuestras fuerzas en el frente...vasco. La resistencia enemiga es vencida por nuestros soldados, que son dueños absolutos de la orilla derecha del Nervión y de todas las carreteras que se dirigen a Bilbao.

La población de los pueblos ocupados últimamente se desvive para atender a los soldados que componen el Ejército Nacional que ha sido su liberador.

La Brigada de las «Flechas Negras», ha proseguido su victorioso avance pasando por Lejona y otras localidades. Va aumentando el número de prisioneros. Estas brigadas capturaron ayer a más de 700, continuando sin interrupción las operaciones de limpieza en la zona conquistada. El material bélico capturado es numerosísimo, no habiendo podido ser contado ni clasificado.

Entregando tu oro es una manera de hacer patria

Entregando tu oro es una manera de hacer patria

Ultimas noticias

El bombardeo del «Magda»

Berlin.—La prensa de la mañana se ocupa preferentemente del bombardeo del barco mercante italiano «Magda» por los aviones rojos españoles. Dice que si bien se trata de un barco mercante y el acuerdo del

Comité de no intervención se refiere únicamente a los barcos que efectúan el control, hay que acabar con estas agresiones a los barcos extranjeros, pues ninguna nación consentirá estos ataques. Lo que se ve claramente es hacer que el com. de Valencia cumpla los compromisos internacionales.

Londres.—La prensa de esta capital, ocupándose del bombardeo del «Magda» por los comunistas españoles, dice que se ve claramente lo difícil que es hacer que el com. de Valencia cumpla los compromisos internacionales.

Gibraltar.—El capitán del vapor «Magda» declara referente a la agresión de que fué objeto, que los aviones rojos arrojaron contra el barco 30 bombas; pero más tarde los mismos aviones hicieron otra pasada y dispararon con sus ametralladoras sobre cubierta, para lo cual tuvieron que descender a pocos metros.

Londres.—El corresponsal de la Agencia Reuter confirma que el vapor «Magda» fué ametrallado por los aviones rojos, presentando su cubierta más de 100 impactos. También se le produjo una vía de agua y tendrá que entrar en dique para ser reparado.

Incautación de una película

Salamanca.—Unión Radio de Valencia da cuenta de que las autoridades rojas se han incautado de una película que tenía en su poder un miembro del Comité de control, cuya película fué tomada en Cartagena en el momento de la explosión del acorazado «Jaime I».

Incautación de fincas

Valencia.—Por el comité soviético que funciona en Valencia, se ha ordenado la incautación de todas las fincas urbanas de Madrid y su provincia.

El incidente de la Rochelle

La Rochelle.—Según una información practicada referente al incidente producido por la tripulación del barco de guerra del gobierno español, se ha venido en conocimiento que el motivo de los sucesos desarrollados fué el que los marineros habían exigido a los prófugos que les entregaran todo el dinero y alhajas que llevaban y surgió la discordia al hacer el reparto de lo robado por este procedimiento.

La situación de Bilbao

Londres.—El periódico «The Times» dice que las tropas nacionales se encuentran a una o dos millas de la ciudad de Bilbao, tanto por el Norte como por el Sur. Es casi seguro que los nacionales preferían rodear Bilbao y poner cerco a dicha ciudad, más bien que dar la batalla en sus mismas calles, con el fin de que no sufran sus edificios ni los pacíficos habitantes que se hallan en la misma.

El número de fugitivos de Bilbao llegados a Santander es de setenta mil

Londres.—Según informa la agencia «United Press» el número de fugitivos de Bilbao que han llegado a Santander, se eleva a 70.000, creando una situación extremadamente apurada a esta última ciudad ya que no cuenta con viveres suficientes ni puede alojar tanta gente como acude procedente de Bilbao.

Dos detenidos más

Salamanca.—Según decía «Unión Radio» de Valencia, la policía sigue trabajando activamente en Barcelona habiendo detenido ayer a los conocidos directivos del POUM Jorge Arquer y Juan Andrade.

Gonzalez Peña consejero de Estado

Valencia.—Ha sido firmado un decreto por el cual se nombra consejero de Estado al saltador de bancos, Ramón González Peña.

Elogio del ejército nacional

Salamanca.—Moscú ha hecho un nuevo elogio del ejército nacionalista de España en su afán de justificar las derrotas que han sufrido últimamente los rojos. Dice que los nacionales poseen una magnífica aviación y aerodromos muy bien situados como el de Burgos que sirve para varios frentes a la vez.

Nuestro ejército se apodera de una emisora roja

San Sebastián.—Nuestras tropas en la conquista del monte Archanda se apoderaron de una emisora roja que tenían emplazada en aquella posición.

Después de dos días de silencio, hoy ha vuelto a funcionar la emisora 2 FP de Bilbao, la cual no se encuentra en esta ciudad, sino en Santander.

Dr. J. VALCANERAS

ex-pensionado por la J. A. E. en el Htal. Saint Louis Médico asist. ext. de la Clínica Dermatológica de la F. M. de Strasburgo.

Enfermedades de la piel

Santo Domingo, 18
Consulta de 10 a 12

Sus trajes y vestidos viejos, salen nuevos en la Tintorería IDEAL

Espartero, 9 Teléfono 1011

brazos de la tenaza que cierra la Capital Vizcaína, que los acontecimientos se precipitan.

Desde lo alto de Archanda he contemplado hoy Bilbao: este Bilbao que dentro muy pronto van a liberar nuestros soldados. La sede de Aguirre se ofrece a nuestros ojos con un cierto aire de aparente tranquilidad. Apenas si en el frente había otros signos de guerra. Enmudecidos estaban nuestros cañones porque la Infantería avanzaba arrolladora sin encontrar resistencia seria a su paso.

En el alto de Archanda hemos podido comprobar que la jornada de hoy ha sido decisiva. No me lo han dicho. Lo he visto. Y repito que siento no poder ser más explícito; he estado naturalmente en medio. Ya los cañones enemigos no sonaban. Nuestros soldados en retaguardia allí se paseaban apaciblemente por la carretera mientras pasaban caravanas de aldeanos de evadidos de todas clases que iban con dirección a sus respectivos pueblos, alegres al verse libres ya de la tiranía roja.

Por la parte de Galdácano hemos rebasado Dos Caminos; nuestras tropas continuando un prodigioso avance habían logrado a media tarde objetivos de singular importancia, cuya referencia no puedo anticipar hasta que sean facilitados oficialmente.

Dire solo que si todos estos días han sido de gran alegría en nuestro frente, hoy esa alegría culminaba en el semblante de todos nuestros Jefes y todos nuestros soldados.

Cádiz E A 7 B A.

El ataque al vapor italiano «Magda» causa impresión en Londres

Londres.—En los Círculos diplomáticos y políticos ha causado enorme impresión el nuevo ataque de los aviones marxistas españoles: esta actitud de los gubernamentales de Valencia muestra nuevamente que no quieren respetar a los navios alemanes e italianos con el fin de provocar intencionadamente un Conflicto Internacional.

La agresión por aviones bolcheviques del barco mercante italiano «Magda» tiene todas las agravantes.

Más detalles del ataque al «Magda»

Londres.—Se saben nuevos detalles acerca de la agresión de que ha sido objeto el buque italiano «Magda»: le han producido averías principalmente en la parte de proa, sobre la que cayeron varias bombas.



La cubierta presenta más de cien impactos producidos por las ametralladoras de uno de los aviones que con toda premeditación descendió hasta trescientos metros, disparando ráfagas de ametralladora sobre el buque.

Próxima reunión del Comité de no Intervención

Londres.—La reunión que va a celebrar el Comité de no Intervención mañana puede ser sensacional por el bombardeo de la aviación roja al buque italiano «Magda». Se cree que Alemania e Italia volverán nuevamente a plantear la cuestión de estos ataques a la seguridad de los navios extranjeros por parte de los marxistas. Además se dice que se tratará de la retirada de voluntarios extranjeros que luchan en España y de la humanización de la guerra civil española.

Falange Española n.º 1 de Valladolid.

Comentario significativo de «La Vanguardia».

El periódico catalán «La Vanguardia» comenta la pereza que llevan los catalanes y en general las revolucionarios con estas palabras que son significativas «el primer efecto de todo movimiento revolucionario es el que sus hombres estudian la manera de trabajar menos» y luego más adelante prosigue «el poco cuidado de los que manejan los útiles de trabajo, tiene en el movimiento revolucionario su más funesto enemigo». Sin comentarios.

Manifestación contra el gobierno y Pozas

Valencia.—Ayer empezó una manifestación en esta ciudad contra el Gobierno para protestar de los descalabros que viene sufriendo en el frente de Vizcaya como asimismo del gran número de aviones que en poco tiempo les han derribado los nacionales, como también de las horribles matanzas de anarquistas que ha efectuado Pozas a quien pretenden juzgar y pedirle responsabilidades. Los guardias de asalto tuvieron que dar varias cargas, con lo que consiguieron que la manifestación se disolviera.

Delincuencia infantil en Asturias

Gijón.—El Consejo de Justicia de Asturias ha pedido al gobierno de Valencia que se le dejara implantar un tribunal tutelar con el objeto de reprimir la delincuencia infantil. Los hijos aprovechan las lecciones que les dan sus padres.

Continúan portándose de la misma manera las naciones que se precian de civilizadas no demostrándolo desde el mismo momento en que apoyan ya materialmente, o ya con sus propagandas, al gobierno rojo de Valencia que de todo tiene menos de humanitario.

La ofensiva de Bilbao sigue preocupando a los rojos, aunque como que no se va a ocupar directamente Bilbao, puesto que antes conviene rodearlo por todas partes, están que no caben en sí mismos y con este sentido andan diciendo que nos ha detenido, la heroica resistencia de los gudaris, aunque no hay nada que nos haya detenido y que nuestro avance continúa victorioso como siempre. Lo que pasa, como ya he dicho, es que el alto mando de las fuerzas del ejército del norte, con una clarividencia de las cosas que ha merecido el aplauso de todos nosotros, ha decidido que antes de atacarse Bilbao, sean ocupadas las posiciones que rodean Bilbao, a fin de que una vez que nuestras fuerzas estén en su interior, no se encuentren con que los rojos dominen algunas alturas al Oeste y nos ostilien dentro de Bilbao.

Pero no os apureis, Bilbao será tomado cuando lo disponga el mando y andad con cuidado porque cuando se os cierre la salida por la carretera de Santander que es a lo que ese va, no se va a escapar ni un solo miliciano.

De Caspe dicen que la resistencia no tan solo fué enérgica sino que las fuerzas en brillantes contraataques nos están rechazando y quitando posiciones. Los rojos no son capaces de quitarnos ninguna posición.

En el Ejército del Sur, se dió otra prueba de la poca moral del enemigo al quitarles nosotros ayer una importantísima posición en el Cerro del Águila, y en cuya defensa demostraron el pánico que sienten ante la sola presencia de nuestros soldados. 30 soldados con granadas de mano, fueron suficientes para desalojar a las compañías marxistas que guarnecían la citada posición y que ante la presencia de estas nuestras fuerzas que se dieron a la fuga, dejando en nuestro poder el completo armamento de los guardianes de la posición. Si este es el valor de los marxistas, veremos lo que hacen cuando se encuentren cercados y ante la acechanza de nuestras tropas.

La descomposición en todos los

rentes es grande debido a las divergencias entre los milicianos pertenecientes a los distintos partidos CNT, UGT, FAI, etc. etc. lo que demuestra una vez más, lo rudo que ha sido el golpe y lo que lo va a ser cuando Bilbao dentro de no muy largo tiempo caiga en nuestro poder.

El general lee la lista de donativos y el parte oficial de guerra.

NOTA.—Nos vemos privados de dar una charla más extensa del General debido a lo interferidas que estuvieron anoche Radio Sevilla y las emisoras que lo retransmitían.

MALLORQUINES!

Que ninguno salga a la calle sin los 30 cts. para las Huchas de Auxilio de Invierno

PRINCIPAL

Domingo — ¡Único dial ACONTECIMIENTO MUSICAL

La verbena de la Paloma

RAQUEL RODRIGO MIGUEL LIGERO

D.ª Francisquita

RAQUEL RODRIGO FERNANDO CORTES

Aves sin rumbo

IRUSTA - FUGAZOT - DEMARE ¡Los tres mayores éxitos musicales del cine español!

Deseo casa

para alquilar moderna con o sin muebles, baño y jardín en El Terreno. Ofertas por escrito al n.º 13.802 «El Día» Danús, 2.—Apartado 22.

Traslado

El médico don A. Brussotto ha trasladado su domicilio desde la Plaza del Temple, 22 a la Plaza de España número 5-1.º (antes Plaza de Eusebio Estada.

Como se extermina a los anarquistas en Barcelona

El terrorismo ha cambiado de mano

A unos prisioneros del frente de Aragón se les encuentra un curioso documento. Una hoja que firman los «Grupos Anarquistas Italianos», impresa en París, Imprenta S. F. I. E., 29 rue de Moulins Joly. Su título es: EL ASESI-NATO DE LOS CAMARADAS BERNIERI Y BARBIERI. En ella, y desde su central de la capital de Francia, los anarquistas, denuncian la persecución de que les ha hecho objeto en Cataluña la U. G. T. y el Gobierno de la Generalidad. Lo que realmente impresiona al leer la hoja, es ver aplicado al anarquista el mismo sistema terrorista, con identidad en el menor detalle, que él ha utilizado, en colaboración con el Gobierno de Valencia contra los hombres de derechas del territorio rojo. El caso tiene un valor insuperable de ejemplo.

En Barcelona, Plaza del Angel, núm. 2, piso 1.º, vive un grupo de anarquistas italianos: Tautini, Fautozzi, Mastrodicasa, Berneri, Barbieri, etc.

El 4 de Mayo, a las diez de la mañana, reciben una primera visita inquietante; dos hombres que llevan un brazalete rojo; los anarquistas los conocen; son de la U. G. T.

A las tres del mismo día, cinco con brazaletes rojos y cinco con mosquetones, irrumpen en el piso; son policías de la Generalidad y milicianos de la U. G. T. Comienzan el registro; minuciosamente son

recogidos libros y papeles. Aparecen tres mosquetones, a cuyo hallazgo los policías dan gran importancia, pese a las protestas de los anarquistas, que han luchado en el frente de Huesca y que allí les fueron entregados.

El registro termina. Dos ugetistas quedan de vigilancia. Al día siguiente a las seis de la tarde vuelven los restantes. Traen orden de detención contra Barbieri y Berneri. Estos preguntan, indignados, la razón. Se les considera «elementos contrarrevolucionarios». Los compañeros de los detenidos, protestan, lloran, quieren acompañarles, compartir su suerte. La policía y los milicianos ugetistas se oponen. No es necesario. A las veinticuatro horas quedarán libres.

«Pero conforme lo prueban—dice textualmente la hoja—las fichas del Hospital Clínico, los cadáveres de Barbieri y Berneri fueron llevados a él aquella noche por la Cruz Roja que los había recogido, el primero en Las Ramblas y el segundo en la Plaza de la Generalidad.»

La hoja termina con esta frase: «Sin comentarios». Uno se nos ocurre. ¿Cuántos evadidos de la España roja, recordarán al leer la historia de los suyos asesinados en idénticas condiciones por los anarquistas de Madrid, de Valencia o de Barcelona? ¿Qué les extraña ahora a los anarquistas italianos?

POLITICA INTERNACIONAL

La penosa mayoría obtenida por el gobierno Blum

La fatigosa sesión del Parlamento francés del 16, se terminó con una no menos fatigosa votación obteniendo la mayoría el Gobierno.

A última hora, los grupos comunistas, ante el temor de una crisis cuyas consecuencias les preocupaban, volvieron grupas y votaron los proyectos financieros del Gobierno del frente popular. En los ambientes políticos, nadie duda de la inutilidad e ineficacia de las medidas que se adopten para reparar algunas decenas de millares de millones expatriados. Las masas capacitadas empiezan a comprender, frente al rapidísimo aumento de la carestía de la vida, que el Gobierno del frente popular está destinado a perecer en el espolio financiero. Pues aún descartando las voces alarmistas—entre ellas las que señalan el empeño de los comunistas en eliminar dos o tres ministros, Delbos entre ellos, por no ser su política exterior bastante sumisa a Moscú—el Gobierno se verá obligado—afirma la prensa de oposición—a tener que afrontar la poca fé, que inspira al país.

Pero concretándonos a lo acaecido en la sesión parlamentaria a que nos referimos; de la que el gabinete Blum salió reforzado, con la aprobación de los plenos poderes para proceder a la reafirmación de la situación financiera, y parar en seco la ofensiva de especulación contra el franco, cabe señalar: que el proyecto fué aprobado por 346 votos contra 247, lo que indica una ligera disminución en la mayoría habitual, pues unos veinte radicales votaron en contra.

La mayoría se consiguió después de un patético y desesperado llamamiento de Blum a los comunistas, que hasta las cinco de la madrugada, persistían en la posición adoptada por el Comité Central, de abstenerse, lo cual hubiera podido provocar otras defecciones y colocar al gobierno en minoría. Pero ante las circunstancias y temor de la crisis, cambiaron de opinión y dieron sus votos al Gobierno. Ello causó general sorpresa, puesto que hasta aquel momento, no solo la suerte del Gobierno, sino que la del frente popular, aparecía comprometida. Con el cambio de postura de los comunistas, se evitó el fracaso; pero únicamente bajo el punto de vista parlamentario, del que parece salió el Gobierno Blum reforzado. Pero en realidad, la tremenda lucha de la noche del 16, no se resolvió en el Palacio Borbón. Ni se puede asegurar tampoco, que Blum haya sido el único triunfador, puesto que las circunstancias que provocaron el brusco cambio de posición de los comunistas, están circundadas de misterio, y según las impresiones y las opiniones que la prensa recoge de la propia Cámara, tienen poco que ver con la cuestión financiera objeto del debate.

Realmente, el fondo de la discusión en la Cámara y de los riesgos que corrió el gobierno Blum, lo constituye un tema de política internacional. Los comunistas intentaron un golpe que tenía un doble propósito; desembarazarse del Gobierno de Blum, para sustituirlo por otro también del frente popular, pero más orientado hacia la izquierda, en el cual, según tenían acordado en su primera reunión,

estaban dispuestos a entrar; y en caso de fracasar esta manobra, hacer sentir a Blum todo el peso de su fuerza, reclamando y obteniendo probablemente, la garantía de una contrapartida secreta.

Pero Blum, por su parte, supo dominar el juego, porque los comunistas demostraron claramente, su deseo de desembarazarse de él, para sustituirlo por otro más sumiso a Moscú; y este a su vez se volvió hacia los radicales. Corriéndose entonces en la Cámara dos soluciones: Un ministerio presidido por el Presidente del Senado Jeannenay, o un Ministerio Chautemps-Daladier, pero ambos con la participación de los socialistas contra los comunistas. Y al ver que aquellos también veían de la amenaza tenía fundamento, pues había tomado cuerpo en la Cámara, montó Blum a la Tribuna e hizo su llamamiento a los comunistas para asegurarse de su fidelidad.

¿A que se debe el cambio de postura de los comunistas? No fué la política exterior de Francia, como se ha susurrado, la causa de tal cambio de postura?—se pregunta el «Temps»; y la pregunta corre por todos los ambientes políticos.

Estas preguntas nos las contestará el tiempo, si bien parece que las concesiones de Blum respecto a los impuestos indirectos, serán compensadas con aumentos de salarios, pero también se opina que ello no es suficiente. Ya sabremos lo que sea.

Desde luego, Blum también habrá tenido que contentar a los radicales, empeñados en mantener el franco en su paridad y evitar el control de los cambios.

N. B.

BALEAR
HOY Sensacional Programa
Caballeros rústicos
Sim Sumerwille
El rey de la pista
Film de gran emoción
Cerco y bombardeo de Madrid
Oviedo la mártir
Toledo la heroica
Homenaje a Portugal
Homenaje a la bandera
¡Los mejores films de la Guerra Española!
PROGRAMA APTO PARA NIÑOS
Butaca con entrada 1 peseta

El Dr. JOSE FERRERO VELASCO
(UROLOGO)
Jefe del servicio de Urología del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid. Pasa su consulta de CIRUGIA Y MEDICINA URINARIA, los Lunes y Viernes, de 4 a 6, en la Clínica del Dr. Valdés.

Lejía ELECTRA
Garantida por la Fábrica Electrolítica de La Puebla. Única preparada por químicos reputados.

En Palma

La alarma de ayer

A eso de las once de la mañana de ayer, sirenas, campanas y pitadas de los Guardias pusieron en alarma al vecindario que con todo orden se dirigió a los refugios. Pasaron unos diez minutos y cesó la alarma.

Visitamos acto seguido la Jefatura de Antiaeronáutica y los señores Llorca y Cafés con su proverbial amabilidad nos manifestaron:

«Un timotor enemigo ha entrado por la parte de Bellver, cruzando la bahía, obligándole a huir por Calafguerra sin que pudiera penetrar en la ciudad, por el intenso fuego de nuestras baterías antiaéreas. Sin novedad.»

Relación de donativos recibidos en la Jefatura de Defensa Pasiva Antiaérea en el día de hoy

Don Guillermo Durán Llompart, 100 pesetas; doña Margarita Longin, 50; don Juan Serra Vich, 25; don Antonio Garcías, 50; señora de Clar, 5; don José González Mora, 25; don Rafael Juan Far, 100; doña Francisca Rosselló, 5.
Total 360.
Suma anterior 14.525'25.
Total recaudado hasta hoy pesetas 14.885'25.
Palma 18 de junio de 1937.

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 19 de Junio de 1937. 1.º 7.

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Arturo de Argonedo Eymar.

Imaginería.—Comandante de Infantería don Mateo Bosch Sansó. Visita Hospital.—2.º Capitán de Artillería.

D. O. de S. E.—El Comandante Jefe de E. M. acctal.—Benigno Cabrero Lozano.

Las Huchas de Auxilio de Invierno no son un capricho más, salen en virtud de una Orden del Gobierno: ¿Quién será el mal español que no las apoye?

Edictos

Don Miguel González García, Juez de Instrucción del Distrito de la Lonja de esta ciudad.

Por el presente y en virtud de resolución de esta fecha, recaída en exhorto que me hallo cumplimentando del Ilmo. Sr. Auditor del Ejército de Ocupación y en su nombre el señor Juez especial Militar número tres de la Plaza de Madrid, y en virtud de diligencias previas a tenor de lo dispuesto en el art. 394 del Código de Justicia Militar, se ha dictado el siguiente EDICTO

Por medio del presente se requiere a cuantos funcionarios de la carrera judicial y Fiscal, Notaríos y Registradores, Secretaríos judiciales y de Sala, Oficiales de Sala y Juzgados, personal del Ministerio de Justicia y Organismos dependientes del mismo, Instituto Nacional de Toxicología, etc., que habiendo salido de Madrid con posterioridad al 18 de julio de 1936, que se encuentren en la actualidad en Territorio liberado, se dirijan por carta o escrito a dicho Juzgado especial número tres que actúa en Talavera de la Reina,, expresando con toda claridad su nombre, apellidos y domicilio actual, fecha en que salieron de Madrid, si fueron declarados cesantes por el Gobierno rojo y cargo que desempeñaban.

Para que sea de general conocimiento y a los efectos mandados, libro el presente para su publicación, que firmo en Palma a diez y seis de junio de mil novecientos treinta y siete.

Miguel González.—El Secretario. Enrique Baena.

Don Miguel González García, Juez de Instrucción del Distrito de la Lonja de esta ciudad y su partido.

Por el presente hago saber: que en este Juzgado se ha recibido un exhorto del Ilmo. señor Coronel auditor del Ejército de Ocupación de la Plaza de Madrid, y en su nombre el señor Juez especial número 14, dimanante tal despacho de diligencias previas a tenor de lo dispuesto en el art. 394 del Código de Justicia Militar, referentes a crímenes cometidos en Madrid desde el 18 Julio, con el que se acompaña el Edicto siguiente:

REQUERIMIENTO
Por el presente se requiere a todas las personas que hayan estado en Madrid con posterioridad al 18 de Julio de 1936 que tuvieren noticias personalmente o por escrito, participando cuantos datos conozcan sobre asesinatos, muertes, violaciones y privaciones de libertad (detenciones, secuestros, etc.) acompañadas de vejaciones y malos tratos, cometidos hasta la fecha en Madrid dando los mayores detalles posibles de los nombres y circunstancias de las víctimas y de los autores, de la forma y lugar en que se cometieron, quien los ordenó y móviles que a su juicio impulsaron a los autores,

con expresión de las pruebas que puedan ofrecer sobre tales extremos, así como de la constitución de rondas y patrullas que interviniere. Igualmente se requiere a los Directores de periódicos que hayan publicado relatos de testigos presenciales o de perjudicados referentes a los hechos indicados, a fin de que remitan a tal Juzgado especial un ejemplar de cada número en que conste dichos relatos, con expresión de circunstancias personales y domicilio si constare del informador. Se espera el más exacto cumplimiento del presente en evitación de los perjuicios que pudieran sobrevenir a quienes no auxiliaren a la Justicia.

Con el fin de que sea de general conocimiento y para la publicación del Boletín Oficial de esta Provincia y periódicos locales, libro el presente que firmo en Palma a catorce de Junio de mil novecientos treinta y siete.

Miguel González.—El Secretario. Enrique Baena.

Don Miguel González García, Juez de Instrucción del Distrito de la Lonja de esta ciudad.

Por el presente edicto y en virtud de providencia de esta fecha recaída en el exhorto recibido del señor Coronel Auditor del Ejército de Ocupación y en su nombre el Juez de Instrucción Militar especial número 6 de la Plaza de Madrid, dimanante de diligencias previas a tenor de lo dispuesto en el art. 394 del Código de Justicia Militar, en el que se manda la máxima difusión del siguiente EDICTO

Por el presente se requiere a todos los funcionarios del Ministerio de la Gobernación de Madrid, u Organismos dependientes del mismo, Gobierno Civil, Ayuntamiento, Diputación Provincial, Cuerpo de Policía, etc., exceptuándose los Cuerpos armados de Guardia Civil, Seguridad y Asalto, que teniendo su cargo en dicha capital se encuentren actualmente en Territorio liberado, se dirijan por carta o escrito a este Juzgado Especial número 6, que actúa en Talavera de la Reina, expresando con toda claridad, su nombre, apellidos y domicilio, cargo que desempeñaba, fecha en que salieron de Madrid, si han sido declarados cesantes por el Gobierno rojo y cuando lo fueron.

Para que adquiera la máxima difusión y a los efectos acordados, se expide el presente en Palma a diez y seis de junio de mil novecientos treinta y siete.

Miguel González.—El Secretario. Enrique Baena.

Los rojos te hubieran quitado todo tu patrimonio, porque no entregabas voluntariamente todo el oro que tengas, el es para defender tu propiedad, tu bienestar y la vida de tus familiares?

Patronato del Refugiado Avisos importantes

Se advierte a todas las personas que les sorprendió el Movimiento Nacional en esta Isla y a las que han llegado con posterioridad, que tienen la OBLIGACION de inscribirse en el Patronato del Refugiado (Bajos de la Excm. Diputación Provincial, de 10 a 1). Los que dejen de hacerlo en el plazo improrrogable de diez días se les sancionará severamente.

Advertimos a todas las personas que se han inscrito en este Patronato, la OBLIGACION que tienen de pasar a recoger las tarjetas de inscripción, llevando dos fotografías de carnet. Las citadas tarjetas son documento indispensable para todos los refugiados.

Trascurrido el plazo de diez días, los que no hayan recogido sus tarjetas se les sancionarán debidamente.

Organización Nacional Sindicalista

CAMARADAS: hoy a las siete tendrá lugar en el local de Sindicatos CASA PRIMO DE RIVERA la inauguración del POST-TRABAJO. Veinte camaradas obreros NACIONALES SINDICALISTAS, con sus respectivas familias que forman la primera tanda de las organizadas saldrán para los puertos de Alcudia y Pollensa a disfrutar de las vacaciones creadas por la O. N. S.

Acudid para con vuestra presencia realizar a esta manifestación de Liberación Obrera, primicia de la nueva ESPAÑA.
SALUDO A FRANCO: ¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

SE ALQUILA
Chalet amueblado, 4 dormitorios con todas comodidades, junto a la playa en las inmediaciones de Porto Colom (Felanitx).
Informes: En esta Administración, Danús, 2.

DE INTERES PARA EL COMERCIO

Horario, fiestas y salarios de los dependientes de comercio

La Delegación Provincial de Trabajo de Baleares publica en el Boletín Oficial las siguientes Bases de Trabajo y Salarios mínimos, para el Comercio en general, aprobadas ante la Jefatura de la Organización Nacional Sindicalista:

Síntesis

- a) Jornada de ocho horas.
- b) Horas de apertura y cierre de los comercios.
- c) Celebración de las fiestas oficiales y las religiosas de precepto.
- d) Salarios mínimos.

Articulado

Art. 1.º—Los empresarios y obreros afectados por las presentes Bases forman dentro de la O. N. S. un núcleo disciplinado, al servicio de la Patria, y aceptan, como principio básico de su actuación todas aquellas disposiciones de carácter particular y general, emanadas de los organismos estatales, aunque modifiquen o contradigan lo pactado.

Art. 2.º—Estas bases, se aplicarán a todo el personal de ambos sexos contratado en los establecimientos de venta al por mayor y detallistas en Palma y en los pueblos de más de 9.000 habitantes.

Art. 3.º—La vigencia de estas Bases, se estipula por 2 años a contar de la fecha de su aprobación por la Jefatura de la O. N. S. y de las representaciones de empresarios y obreros que han intervenido en su elaboración. Serán renovadas tácitamente de año en año, si no fueran denunciadas, con 3 meses de anticipación a la fecha de su respectivo vencimiento por el Delegado de empresarios o de obreros.

Art. 4.º—El personal obrero sujeto a las presentes Bases trabajará solamente 8 horas diarias, en dos turnos, entre los cuales habrá por lo menos 2 horas de descanso. Durante estas dos horas los comercios deberán permanecer cerrados.

Art. 5.º—Aquellos establecimientos que sirvan al propio tiempo de vivienda a sus dueños podrán, durante las horas de cierre tener una puerta única de entrada y salida del local. Pero en el centro de esta puerta precisamente, ha de colocarse un letrero bien visible que diga: «Cerrado el Comercio para la venta». También la iluminación del establecimiento deberá ser reducida al mínimo.

Art. 6.º—Las horas de apertura y cierre de los establecimientos se determinará por cada Gremio, de acuerdo con el Delegado de Empresarios y Obreros.

Art. 7.º—Se respetarán además del descanso dominical, las fiestas oficiales; y las religiosas que se citan:

Parciales: Los días 1.º, 6 y 20 de enero.—El día 19 de marzo.— El día 29 de junio.—Los días 3, 25 y 28 de julio.—El día 15 de agosto.—1.º de noviembre y el día 8 de diciembre.

Además serán fiestas parciales el Jueves Santo.—La Ascensión del Señor.—El lunes de Pascua de Resurrección.— Corpus Christi.—Lunes Pascua Pentecostés.— Viernes Santo y Sagrado Corazón de Jesús.

Los comercios no abrirán el día 25 y 26 de diciembre, pero cuando el 26 fuera en sábado o martes la fiesta será parcial.

Art. 8.º—Las fiestas oficiales y religiosas celebradas sin merma del salario de la dependencia, serán en compensación de las fiestas de Reyes, Libro y Ramos y Mercados dominicales en los pueblos, en las que el comercio podrá tener abiertos los establecimientos las ocho horas de la jornada legal.

Art. 9.º—Las expendedorías de tabacos y establecimientos y kioscos dedicados a la venta de periódicos, no podrán vender fuera de las horas de cierre de los establecimientos sujetos a estas Bases, otros artículos que los peculiares y exclusivos de su comercio. Se manifestará esta disposición por medio de un cartel con caracteres visibles colocado en el centro del establecimiento.

Art. 10.—El personal de los establecimientos sujetos a estas Bases se dividirá en las cuatro siguientes categorías:

- Aprendices, de 14 a 18 años.
- Ayudantes, de 18 a 23 años.
- Dependientes, de 23 en adelante.
- Mozos y similares.

Art. 11.—Los aprendices percibirán 35 pesetas mensuales al ser contratados, aumentando en 5 pesetas mensuales por cada año de servicio hasta cumplir los 18 años.

Art. 12.—Los ayudantes percibirán 100 pesetas mensuales al cumplir los 18 años ascendiendo a 200 pesetas al cumplir los 23 años.

Art. 13.—Los dependientes percibirán 200 pesetas mensuales si son solteros y 250 pesetas mensuales si son casados o viudos. Además tendrán derecho a los beneficios que otorga la Caja Compensadora de Cargas Familiares.

Art. 14.—Los empresarios continuarán dando las gratificaciones, emolumentos, aguinaldo o cual-

quier otro beneficio a sus empleados a igual que venían haciendo anteriormente, pudiendo la Jefatura de la O. N. S. en cualquier momento controlar el cumplimiento de lo que antecede.

Art. 15.—A partir de los veinte y ocho años los dependientes, tanto solteros como casados percibirán de cinco en cinco años, quinquenios de trescientas pesetas anuales sobre sus respectivos sueldos, entendiéndose que para tener opción a tales beneficios deben haber prestado como mínimo cinco años de servicios en aquella casa.

Art. 16.—Los mozos y similares percibirán ciento cincuenta pesetas mensuales si son solteros y doscientas pesetas mensuales si son casados.

Art. 17.—El personal femenino percibirá el setenta por ciento de los salarios, quinquenios, gratificaciones, emolumentos, etc., indicados para cada una de las dos categorías de ayudantes y dependientes. Las aprendizas percibirán el mismo salario que los aprendices.

Art. 18.—A partir de las presentes Bases los empresarios pagarán por cada empleado que tengan a su servicio comercial, mayor de 18 años la cantidad de 250 pesetas (dos pesetas cincuenta céntimos) mensual que ingresará al Montepío del Sindicato.

Igual cantidad pagará cada obrero que estará obligado a pertenecer al Sindicato a partir de los 18 años.

Art. 19.—Deben respetarse igualmente los salarios superiores a las presentes Bases que perciba el personal actualmente.

Art. 20.—Todos los empresarios vendrán obligados desde la entrada en vigor de estas Bases a inscribir a todo su personal, de ambos sexos y de edad comprendida entre 18 a 65 años a la Caja Compensadora de Cargas Familiares y a satisfacer las cuotas que les correspondan para la percepción de los subsidios familiares que otorga esta Entidad.

Art. 21.—Mensualmente se nombrará a un empresario y un obrero, vocales de turno que cuidarán de hacer cumplir las presentes Bases.

Art. 22.—Todas las incidencias que se produzcan y los casos no previstos en las presentes Bases se resolverán en la O. N. S. por medio de comisiones mixtas presididas por quien delegue la Jefatura, y con arreglo a la legislación vigente.

AYUNTAMIENTO Sesión de la Comisión Gestora Municipal

Ayer a medio día se reunió la Comisión Gestora Municipal bajo la presidencia del alcalde don Mateo Zaforteza y con asistencia de los señores Alabern, Círerol, Messana, Rotger, Salleras, Coll, Sastre y Roca.

Se aprueban el acta de la sesión anterior y las cuentas presentadas por Secretaría y diversos negociados.

A petición del señor Salleras se acuerda pase al oficial letrado el dictamen referente a la cuenta de los abogados que intervinieron en la amigable composición del asunto de los molinos de la Fuente de la Villa.

Se delega al presidente de la Comisión de Ensanche para vocal interventor en la subasta de unas obras de pavimentación.

Se acuerda pase a la Comisión de Arbitrios el dictamen referente a permiso para un auto-bar.

El secretario da lectura a un dictamen presentado por el Montepío de Funcionarios Municipales en el que se expone la precaria situación de dicha entidad proponiendo una reforma de reglamento y la ayuda económica — 16 mil pesetas — del Ayuntamiento.

Quedan designados los señores Salleras y Messana para que estudien el nuevo reglamento y después el Ayuntamiento ya tratará de la ayuda que se solicita.

Y no habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión.

FRONTON BALEAR
Hoy Sábado 19 de Junio de 1937 Tarde a las 5
Isasi - Urquiri contra Anacabe - Rego
Román - Trecet contra Iriondo - Solozabal Y QUINIELAS
Detalles por carteles y programas Domingo partidos y quinielas.

Llamamiento de mozos

Figurando en el proyecto para el próximo reemplazo del Ejército (1938) los mozos que a continuación se nombran y cuyos domicilios se ignoran, se les cita y requiere para que con toda urgencia comparezcan en el Negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento, cualquier día hábil en evitación de los perjuicios que puedan sobrevenirles.

Agulló Segura Bernardo, hijo de Miguel y Ana María; Alemañá Díaz Pedro, de José y Cristina; Bisellach Roig Victoriano, de Guillermo y Rita; Bonet Mir Pedro, de Damián y Margarita; Bonilla Vicens Marcellino, de José y Margarita; Cabot Ordinas Miguel, de Rafael y Catalina; Cánovas Barceló Pedro, de Antonio y Coloma; Comas Oliver Juan, de Juan y Francisca; Escalas Font Baltasar, de Andrés e Isabel; Ferrá Ponsell Jaime, de Miguel y Antonia; Ferrer Valls, Cristóbal, de Francisco y Antonia; Font Pons Andrés, de Matías y María; Forteza Fuster Antonio, de José e Isabel María; Fullana Llofrú Pedro Juan, de Jerónimo y María; Gallent Bonet Francisco, de Fernando y Antonia María; Garí Bosch Pedro, de Miguel y Juana; Gilet Llull José, de Francisco y María; Gomila Ferrer Juan, González Reyes Diego, de Pedro y Antonia; Jaume Oliver José, de Bartolomé y Francisca; Jaume Rigo Raimundo Lullo, de Ramón y María; Jaume Salvá Matias, de Miguel y Ana María.

Lanusa Rullán Bartolomé, hijo de Manuel y María; Llabrés Moranta Miguel, de Francisco y Francisca; Llabrés Vicens Bartolomé, de Bernardo y Magdalena; Martí Mulet Antonio, de Antonio y Juana María; Martí Terrasa Pedro Antonio, de Francisco y Catalina; Massot Sabater Bartolomé, de Jaime y Teresa; Moll Allés Antonio, de José y Juana; Monserrat Arrom Cristóbal, de Cristóbal y Catalina; Montego Martínez de Hervas Miguel Angel, de Miguel Angel y María; Moragues Costa Guillermo, de Luis y Amalia; Moyá Ignacio Rafael, de Francisco y Rosa; Mulet Ripoll Mateo, de Mateo y Catalina; Munar Guart Bartolomé, de Gabriel y Antonia; Oliver Tauler Pablo, de Antonio y Francisca; Ortola García Vivente, de Miguel y Vicenta; Palou Ordinas Francisco, Pelló Cuñat Miguel, de Miguel y María; Pérez Espinosa Juan, de Manuel y María; Pérez Ortiz Miguel, de Fernando y Josefa; Picó Agulló Miguel, de Luis y Jerónima; Pla Amengual Tomàs, de Tomás y Antonia; Pol Más Jaime, de Juan y Antonia; Ramírez Palmer Nicasio, de Fernando y María Francisca; Ribas Roig Juan, de Antonio y Jerónima; Riera Alvarez Gabriel, de Pedro Juan y María Santos; Riutort Borrás Domingo, Roca Mayol Bartolomé, de Bartolomé y María; Roig Verdú Antonio, de José y Asunción; Roselló Bonet Conrado, de Cosme y María; Roselló Giménez Miguel, de Vicente y Bárbara; Rubert Fiol Gabriel, de Bartolomé y Paula; Sancho Bassa Miguel, de Francisco y Apolonia María; Santandreu Obrador Jaime, Soler Albert Camilo, de Alfredo e Isabel María; Torné Mir José, de Eugenio y Antonia; Trias Ferrer Martín, de Miguel y Ana; Tur Campo de Arbe Miguel, de Miguel y Catalina; Van de Wiele Miquel Robert, de Henry y Henriette; Villalonga Grau Mateo, de Mateo y Margarita.

MUJER!

Tú eres española, por lo tanto ninguna podrá ir sin el emblema que atestigüe tu aportación a nuestras HUCHAS!

SUCESOS

Un asesinato en Santany

Comunica la guardia civil del pueblo de Santany que en el lugar conocido por «La Lloca» de aquel término municipal fué hallado asesinado un individuo.

El cadáver pudo ser identificado y resultó ser del vecino de dicho pueblo Damián Vidal Vidal, casado, de 50 años de edad, con domicilio en «La Costa» número 7, labrador de oficio.

Practicada una inspección ocular pudo deducirse que debió existir fuerte lucha entre el interfecto y el agresor a juzgar por las numerosas piedras manchadas de sangre que fueron halladas.

Presentaba el cadáver nueve puñaladas en las regiones precordial, epigástrico e intercostal derecha, varias contusiones y magullamiento en el cráneo y cara y fuerte hemorragia por los oídos.

Añade la guardia civil que se supone que dado el carácter dudoso en cuanto a moralidad del individuo de referencia el móvil del crimen pue

de haber sido alguna cuestión de intereses.

Se están practicando gestiones encaminadas al esclarecimiento del hecho.

Caida de un ciclista

José García Pou, de 15 años, domiciliado en la calle del Arzobispo Aspargo, 95, se cayó de la bicicleta que montaba y se produjo una contusión en el brazo izquierdo de la que fué asistido en la Casa de Socorro.

Agresión

Jaime Salvá Matas, de 29 años, habitante en la calle de Jaime II, 58, fué agredido sufriendo una contusión en la frente y otra en la región auricular.

Fué asistida en la Casa de Socorro.

Caida

Coloma Real Pou, de 45 años, que vive en la calle de Foradri (Vivero) al caerse se produjo una luxación en el codo izquierdo.

En la Casa de Socorro se le prestó asistencia.

El oro que posees, que solo es una vanidad más, lo necesita tu patria.

DEL CARNET TEATRALES

Lirico

Ha sido ascendido a Inspector de primera clase del Cuerpo de Inspección y Vigilancia don Ramón Saiz Cañellas, quien con dicho motivo ha sido trasladado a prestar sus servicios en Cádiz.

En el Secar del Real, donde reside temporalmente, ha sido viaticada doña María Oliver, esposa de don Juan Roca Director-Gerente de la casa «Alzamora».

Hacemos votos por su pronto y total restablecimiento.

La profesora de Corte y Confección señorita doña Isabel Liadó ha trasladado su domicilio de la Calle de Ramón Llull, 10, a la de Jaime II, 8, 3.º

GOBIERNO CIVIL

Relación de nuevos donativos de camas completas para el Patronato Nacional Antituberculoso

Doña Pepita Motta de Truysols.—Palma de Mallorca, 1 cama 250 pesetas; don José Roca Mir.—Palma de Mallorca, 1 cama 250 id.; don Pedro Estrany Rotger.—Palma de Mallorca, 4 camas 1.000 id.; don Miguel Fiol Coll.—Palma de Mallorca, 1 cama 250 id.; don Fernando Alzamora.—Palma de Mallorca, 1 cama 250 id.; doña Catalina Carbonell de Alzamora.—Palma de Mallorca, 1 cama 250 id.; don José Ballester Rullán.—Palma de Mallorca, 1 cama 250 id.; don Francisco Ballester Rullán.—Palma de Mallorca, 1 cama 250 id.; don Damián Ramis Mut.—Palma de Mallorca, 1 cama 250 id.; doña Margarita Martínez de Cladera.—Palma de Mallorca, 1 cama 250 id.; don Mateo Simó Valent. Inspector Director de los Talleres de la Compañía Trasmediterránea.—Palma de Mallorca, 1 cama 250 id.; Alzamora Sociedad Anónima.—Palma de Mallorca, 1 cama 250 id.; Ayuntamiento de Calera (Toledo), 1 cama 250 id.; don José Velada Plana. Calera (Toledo), 1 cama 250 id.; Personal Jefatura Obras Públicas (Toledo), 1 cama 250 id.; Personal Sucursal Banco de España (Toledo), 1 cama 250 id.; Varios vecinos de Oropesa (Toledo), 1 cama 250 id.; don Otilio de Vega Gómez (Avila), 1 cama 250 id.; don Julián Francisco de Vega Gómez (Avila), 1 cama 250 id.; don Lorenzo Muñoz y señora (Avila), 1 cama 250 id.; Sra. Vda. de Manglano (Avila), 1 cama 250 id.

Señores de Manglado — (Avila), 1 cama 250 pesetas; doña Dorotea de la Hera Veniza Piedrahita — (Avila), 1 cama 250 id.; Vecinos de Horcajada, Hotorredonde, San Miguel de Serrazuela, Guisando, Arévalo, Velayos, Cepeda de la Mora, HERNANSANCHO, Villanueva de Gómez, San Pascual, Santa María del Berrocal, El Mirón, Hoyos del Espino, Piedrahita, Villar de Corneja, Padrosegas, Poveda, Hoyocaserio, Navalperal del Tormes, Zapardiel de la Rivera y Avila, 31 camas 7.750 id.; Defensa Ciudadana—Badajoz, 1 cama 250 id.; don Manuel Sito y señora—Badajoz, 1 cama 250 id.; señores Catedráticos y Auxiliares del Instituto —Badajoz, 1 cama 250 id.; Periódico «Hoy»—Badajoz, 2 camas 500 id.; don Manuel Gil Correa—Badajoz, 1 cama 250 id.; doña Teresa don Modesto y doña Josefa Carroza Casablanca Esparragalajo—Badajoz, 1 cama 250 id.; señores presidente y gestor de la Diputación Provincial—Badajoz, 1 cama 250 id.; doña Joa-

quina Nuñez viuda de Rincón—Badajoz, 1 cama 250 id.

Don Manuel Zuñiga y familia, Montijo (Badajoz), una cama, 250 pesetas; don Antonio J. Lazaga, Director de la Sucursal del Banco de España y señora, Badajoz, una cama, 250 id.; don Elias Martín Castilla, San Vicente de Alcántara, una cama, 250 id.; Asamblea Provincial de la Cruz Roja, Badajoz, una cama, 250 id.; don Juan Navia Rodríguez, Almendralejo (Badajoz), dos camas, 500 id.; Ayuntamiento y vecinos de Carrión de los Condes (Palencia), tres camas, 750 id.; Donativos de la fiesta benéfica de la Plaza de Toros de Palencia, cuatro camas, 1000 id.; Federación Patronal de Comerciantes e Industriales de Palencia, una cama, 250 id.; Colegio Oficial de Médicos de Palencia, dos camas, 500 id.; Colegio Oficial de Practicantes, Palencia, una cama, 250 id.; Vecinos de Paredes de Nava, Palencia, dos camas, 500 id.; Asociación Provincial Veterinaria, Palencia, una cama 250 id.; Cámara de la Propiedad Urbana, Palencia, una cama, 250 id.; Vecinos de Frómista, Palencia, dos camas, 500 id.; don Guillermo Altemberg, Director de la Azucarera de Benta de Baños, Palencia, una cama, 250 id.

DEL CARNET TEATRALES

Lirico

El estreno en este coliseo del primer film de la serie «Simpatía por España» de la Ufa «Traidores», ha constituido un éxito realmente apoteósico. El público que ha llenado casi totalmente el Lirico no se cansa de prodigarle elogios y comentario entusiásticamente.

Se trata de un film de alto exponente, tanto por su técnica, como su argumento y admirable interpretación.

La película se desarrolla en un ambiente de verdadera actualidad, en cuyas escenas toman parte la Marina de Guerra, la formidable aviación militar, policía motorizada y cientos de carros de asalto y tanques artillados.

No hay duda de que «Traidores» —cuyo final fué acogido con una imponente ovación— hará desfilir a todo Palma por el Lirico.

Cruz Roja Española

ASAMBLEA PROVINCIAL DE BALEARES

Destinatarios descompensados 874-B.—Enrique Recasens, Banca Recasens; 879-B. Gabriel Fou Ferrer, Palmares, 12; 880-B. Mercedes Pastor Soledad, 34 2.º; 890-B. Juan Fernández Guillamón, Pallebot «Cala Mondragón»; 921-B. Juan Miguel Crespi, Beatriz de Pinós 75, 1.º; 932-B. Miguel Pericás, Café, plaza des Banc de S'oli; 939-B. Francisco Cortés, Anselmo Clavé, 16. (Taller Radiadores); 949-B. Miguel Benavente, Sta. Cecilia 5; B. 952, Felipe Masó Terragut, Caballería, 27, Pensión Jardín; B-953, Antonio García Guardiola, Obispo Maura, 77, bajos; B-955, Justo Gómez Ferréiro, Sindicato 163, 1.º; B-966, Teresa Baniús, Fiol, 21; B-971, Francisco Perpinyá Llinás, Sta. Catalina; B-1016, Luis Vila, Estudio General, 30; B-1017, Luis Vila Buxeda, Estudio General; B-1027, Lorenzo Masferrer Vilaseca, Arzobispo Aspargo, 79; 1040-B. Antonio Santiago de Vargas, Bosch, 57; B-1043, María Burguera Salom, Palmares, 70; B-1044, José Sabat Matons, Representante «Suchart», Pensión Ibérica; B-1058, María Bestard Salom, Soledad, 20; B-1070, Juan Palmer Ballester, en casa Antonio Ferrer, Puriñana, 25, pral.; B-1082, María Sánchez Martínez, Armadams 123, bajos; B-1087, Lina Seldemann, Chalet, 25; B-1091, Suzanne Duplessis Bracons, Platería 42, 1.º; B-1102, María Ochoa, Reina Constanza; B-1103, Juana Jardo, callé d. núm. 3, bajos, Son Nadalet; 1104-B, Gabriel Socías Llabrés, Platería 5, bajos, 1108-B, Onofre Rojfe, Fermín Galán, 228, bajos; B-1109, Antonio Bonnin, Farreria 60, bajos.

Londres.—Comunican de Moscú al «Morning Post» que por primera vez durante la ola de persecución contra los políticos y militares que se quiere eliminar, se ha observado una ligera r. sistencia.

El memorandum lanzado por el pueblo, hasta ahora desconocido, se dice que ha causado el más profundo pesar a los responsables de las detenciones y ejecuciones de estos últimos días.

El memorandum en cuestión dice que los mejores generales de la Unión Soviética han sido asesinados y reemplazados por personas medio idiotas.

Stalin arruinará al ejército rojo si sigue por estos métodos y Europa lo va a notar enseguida.

Por otra parte el «Morning Post» declara que se continúa con la persecución de los troskistas y los saboteadores de la autoridad del Estado.

La purga del ejército rojo continúa también y se van deteniendo generales y oficiales.

Se ha detenido al general Turovski, miembro del estado mayor, al general Levandovski, comandante de Tiflis, Kusnezov, jefe del departamento en el comisariato del interior y a Gorbachev, diputado y al comandante de la guarnición de Moscú, el general Gaya.

Además se ha detenido a otros quince oficiales de alto rango del ejército ruso. Por todas estas causas se notan desórdenes entre los miembros del partido comunista.

RADIOGRAMAS

Rusia

La situación de Rusia comentada por la prensa inglesa

Londres.—El jueves los periódicos ingleses comentan con gran extensión la situación de la Rusia de los soviets.

El «Morning Post» escribe [que la mayor parte de los ciudadanos que viven en la capital no se extrañarían si dentro de dos o tres días el mariscal Voroschiloff se nombrara dictador y se pudiese al frente de los destinos de Rusia al frente de la dictadura militar.

Según el mismo periódico las funciones que ejecuta en la actualidad la GPU han sido ya tomadas por las autoridades militares y representantes del ejército ruso.

Los oficiales y soldados del ejército no aclamados frenéticamente en las calles de Moscú por la población.

Los periódicos dan cuenta que este año va a haber el hambre más espantosa que recuerda la historia de la nación rusa a causa de la sequía pertinaz que ha reinado en los distritos más importantes de la unión soviética, y en vista de la escasez de semilla que ha habido en el campo lo que ha obligado a retrasar la siembra.

Esta escasez de cosecha ha sido la causa de que se hayan realizado las detenciones que se llevan hechas en las áreas agrícolas.

El gobierno ruso declara que los científicos rusos han saboteado la cosecha echando enfermedades sobre los campos cultivados.

Deteniendo a dichos saboteadores, las autoridades pretenden echar la culpa y responsabilidad y ponerla en las espaldas de los científicos.

La situación es especialmente grave en las áreas que se encuentran en los alrededores de Leningrado ya que el hambre es terrible.

Según el «Times» se ha realizado una redada de campesinos que han sido detenidos por la sospecha de sabotaje en la Rusia blanca, especialmente en Crimea en el sur de Rusia y en otras regiones en donde se cultiva la remolacha.

Se acusa a Malinoff como el instigador de todos estos actos de sabotaje.

Dicho personaje es el secretario del partido comunista en la región del Mar Negro. Sus ayudantes son Koraleff y Goshevski.

El «Times» dice que los saboteadores no son los causantes del hambre que hay en las regiones apuntadas, sino los colectores de grano que no les dieron lo suficiente para comer durante el invierno y no han tenido más remedio que comer el que tenían para la siembra.

Las autoridades soviéticas dicen que en el equipaje de un espía recientemente detenido se le encontraron varios paquetes que contenían semillas infectadas con gérmenes peligrosos para la cosecha soviética.

Londres.—Comunican de Moscú al «Morning Post» que por primera vez durante la ola de persecución contra los políticos y militares que se quiere eliminar, se ha observado una ligera r. sistencia.

El memorandum lanzado por el pueblo, hasta ahora desconocido, se dice que ha causado el más profundo pesar a los responsables de las detenciones y ejecuciones de estos últimos días.

El memorandum en cuestión dice que los mejores generales de la Unión Soviética han sido asesinados y reemplazados por personas medio idiotas.

Stalin arruinará al ejército rojo si sigue por estos métodos y Europa lo va a notar enseguida.

Por otra parte el «Morning Post» declara que se continúa con la persecución de los troskistas y los saboteadores de la autoridad del Estado.

La purga del ejército rojo continúa también y se van deteniendo generales y oficiales.

Se ha detenido al general Turovski, miembro del estado mayor, al general Levandovski, comandante de Tiflis, Kusnezov, jefe del departamento en el comisariato del interior y a Gorbachev, diputado y al comandante de la guarnición de Moscú, el general Gaya.

Además se ha detenido a otros quince oficiales de alto rango del ejército ruso. Por todas estas causas se notan desórdenes entre los miembros del partido comunista.

Inglaterra

La visita de Von Neurath

Londres.—El «Morning Post» se queja contra ciertas declaraciones que se han hecho en la conferencia imperial como son el que los dominios británicos hayan recomendado que el tratado de Versalles quede separado de la Sociedad de las Naciones opinando que esto podría ser interpretado como un gesto para ganar la aprobación de Alemania.

El «Daily Mail» en una crónica escrita por su corresponsal diplomático anticipa la declaración de que el problema colonial entrará en las discusiones de los dos estadistas y afirma que durante la conferencia de los dominios los estadistas de varios de ellos informaron al gobierno inglés

que los dominios están dispuestos tomar en consideración los deseos de colonias por parte de Alemania, con la condición de que Alemania tome a su cargo su cooperación para el reajuste de la situación europea.

Viena.—En los círculos políticos de dicha capital se encuentra gran interés por la visita del ministro Von Neurath a Londres, indicando que dicha visita es una prueba más de la actividad política alemana.

El «Neue Freie Presse» escribe que Von Neurath se encontrará en la capital británica con una atmósfera serena sobre todo después de la liquidación total de los acontecimientos de Ibiza y tendrán objeto de cambiar impresiones sobre los asuntos que interesan a las dos naciones especialmente el asunto de las cuatro potencias y el de los voluntarios en España, añadiendo que esta atmósfera reposada es mucho más beneficiosa para las conversaciones que no la agitada de Ginebra.

Alemania

El bombardeo del «Magda»

Berlin.—La prensa de la mañana de dicha población comenta ampliamente la noticia del bombardeo sufrido por el vapor italiano «Magda». El periódico «Deutsche Allgemeine Zeitung» declara que aunque el nuevo acuerdo se ha tomado para los barcos que hacen el control, ninguna nación puede tolerar los ataques bolcheviques contra sus barcos mercantes.

El «Lokalanzeiger» también hace notar que el barco atacado estaba completamente separado y no tenía relación ninguna con el conflicto español y que el acto realizado es de piratería pura. Es evidente que los piratas del aire solo tienen un fin, la de complicar la presente situación. Con estos ataques debe ir aparejada la represalia correspondientes como merecen los ataques de los bolcheviques.

El periódico declara que la reunión del comité de no intervención celebrada el viernes por la mañana debe haber sido interesante por el valioso material que se debe haber discutido, y puede haberse dado cuenta dicho comité de que las medidas deben de tomarse enseguida con el fin de desanimar a los bolcheviques de Valencia por las prácticas que han puesto en estos días.

España

Declaraciones del GENERALISIMO

Londres.—El periódico «The Times» publica una entrevista de su corresponsal con el GENERALISIMO FRANCO.

El general declara que la guerra no puede terminar más que con la victoria de las fuerzas nacionalistas, pero no por medio de compromisos.

No podría negociar con los que gobiernan Valencia aunque estuviesen representados por naciones que profesan los métodos democráticos y respetan la ley y las creencias religiosas y la tradición de la misma manera que lo hace la España nacionalista.

La experiencia ha demostrado que la cultura española solo puede ser defendida por un régimen político como el proclamado y hasta el presente construido por los nacionalistas.

Preguntado el GENERALISIMO sobre la cuestión de la monarquía, respondió que no lo sugería el momento presente ni lo consideraba el futuro.

El pueblo español —dijo el GENERALISIMO— está apesadumbrado por la actitud ambigua que realiza el pueblo inglés con la España nacionalista.

El gobierno inglés tiene en su mano gran fuerza para cambiar la actitud que daña las relaciones presentes y futuras entre España e Inglaterra.

Respecto a la integridad nacional dijo que esta cuestión era de mayor importancia a la España nacionalista que a Inglaterra.

Gibraltar no puede llegar a ser la razón principal para lanzar una política antibritánica.

Gibraltar ha perdido mucha importancia para Inglaterra.

Los separatismos vascos y catalanes han sido construcciones artificiales que no han gozado de simpatías entre la población.

El GENERALISIMO FRANCO terminó su entrevista declarando que para él la unidad nacional era un dogma invariable.

El Comité de Defensa de Bilbao

Londres.—Según noticias recibidas de Bilbao el Comité de Defensa de dicha población se ha formado según anuncio de fuente republicana, por el ministro de Justicia, Uribarri Lercaola, por el ministro de Industria, Azuma y por el ministro de Obras Públicas, Astizarrabia.

Dicho comité ha publicado una nota dirigida al vecindario aconsejándole que observe la más rigida disciplina en la defensa de la ciudad.

La explosión del «Jaime I» Londres.—El ministro de Defensa

del gobierno de Valencia ha marchado a Cartagena para investigar las causas de la explosión ocurrida en el interior del acorazado «Jaime I»

La causa no ha sido descubierta todavía.

El comunicado oficial da cuenta de que el número de muertos ha sido de 18 pero se cree que hay muchos más bajo cubierta que no han sido hallados.

El «Daily Mail» da la noticia de la dimisión de Aguirre

Londres.—El «Daily Mail» da la noticia en su periódico del viernes por la mañana de que el presidente Aguirre ha dimitido el cargo de presidente de la República vasca.

Se basa para afirmar esto en una noticia cogida por el radio de Salamanca.

Se asegura que su sucesor es comunista y se llama Larrañaga.

La causa del hundimiento del «Jaime I»

Valencia.—El comunicado oficial dado en esta capital sobre la explosión del «Jaime I» da la cifra del número de muertos en 18 y más de cien heridos.

La causa del accidente se da por haberse incendiado alguna materia combustible y a propagarse por los depósitos de explosivos.

Francia

Manifiesto del partido comunista francés

París.—El partido comunista francés ha publicado el jueves un manifiesto en virtud del cual recuerda que para cooperar con el frente popular necesita estar representado en el gobierno. Al mismo tiempo ha presentado una lista de peticiones. En dicha lista se pide, orden en la hacienda, orden en las fábricas, orden en las calles y paz en todo el país.

En cuanto a la política exterior el partido comunista francés quiere que todos se unan contra el fascismo, se declara a favor de la seguridad colectiva, por el pacto franco-ruso y contra el bloqueo de la España republicana.

Palabras del exministro Deveze

París.—El exministro de la guerra belga Deveze pronunció el jueves por la tarde unas palabras ante la academia de diplomáticos franceses y en las cuales dijo que si se atacase a Bélgica, esta se defendería con todas sus fuerzas, pero si no se le dice nada entonces ni será una amenaza ni una ayuda para nadie. Bélgica dijo está resuelta a que su territorio no se vea jamás invadido ni se convierta en una base naval ni aérea, y por esto es que se está desarrollando su defensa nacional y su hacienda para que esto no se produzca más. Bélgica no volverá a estar situada en las condiciones que la tenía el pacto de Locarno dijo el exministro.

Polonia

Regalos de la Reina María y del Ministro

Varsovia.—El ministro polaco en Rumania entregó en Bucarest una suma de 100 mil lei para que se distribuyeran entre los pobres de dicha capital. Otros 50 mil fueron entregados a la reina María con el fin de que las distribuyera entre las organizaciones que patrocina dicha augusta señora.

El gobernador del Banco a París y Londres

Varsovia.—El gobernador del banco de Polonia ha salido de esta población con rumbo a París y Londres con el fin de conferenciar con los gobernadores de los bancos de dichas poblaciones con el fin de hablar de los asuntos de la emisión de billetes.

Se alquila

En Génova, casa amueblada y confortable.

Razón en la misma, Calle Coma, 15.

Ocasión

Magnífica gramola, mueble de lujo, doble cuerda, con 27 discos, se vende muy barata.

Razón: Calle Iglesia, 53, Molinar.

Mr. J. Lindo Webb

Profesor de Inglés Calle de Los Angeles, 30; Palma, (Esquina de San Jaime).

Se alquila

Una casa en Porto Colom situada a la orilla del mar, construcción moderna, cuatro dormitorios, sala, comedor, cocina, terraza, jardín y water, amueblada. Para informes: Miguel Bauzá, Mayor, 17, Felanitx.

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico.

Se sirven comidas a domicilio.

Concepción n.º 9.—Palma.

Vendería

Tablones madera del Norte, gran calidad, propios para construcciones. Informes: Jorge Pericás calle Sagasta, 17, La Puebla.

Lea las obras de Teófilo Ortega

Assicurazioni Generali
SEGUROS DE TRANSPORTE
Compañía de Seguros, fundada en 1831 = Direcciones en Trieste, Venecia y Roma
Capital suscrito y desembolsado Liras italianas 60.000.000.—
Fondos de garantía en 31 Diciembre 1930 1.417.529.558.17
Agente en Palma: JAIME PUJOL ROCA
Jovellanos, 11 Teléfono 2912